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Выписка из протокола  

Совещание Генерального директора с должностными лицами 
Исполнительного комитета 31 марта 2021 г.  

 
 
 
 
Участники  

Д-р Тедрос Адханом Гебрейесус, Генеральный директор 
Д-р Харш Вардхан (Индия), Председатель Исполнительного комитета 
Д-р Ахмед Моххамед Аль Саиди (Оман), заместитель Председателя 
Д-р Патрик Амот (Кения), заместитель Председателя 
Г-н Бьорн Кюммель (Германия), заместитель Председателя 
Д-р Амелия Афухаманго Туипулоту (Тонга), докладчик 
 
Наблюдатели 

Г-н Луис Эрик Гудьель Пинеда (Гватемала), региональный координатор от Региона стран 
Америки 
Г-жа Катрин Даммен (Норвегия), региональный координатор от Европейского региона 
Г-жа Меутия Хасан (Индонезия), региональный координатор от Региона Юго-Восточной Азии 
Г-н Хосе Акасио (Австралия), региональный координатор от Региона Западной части Тихого 
океана 
 
Секретариат 

Г-жа Джейн Эллисон, исполнительный директор, Управление внешних связей и руководящих 
органов  
Д-р Катарина Бёме, начальник Канцелярии  
Д-р Тимоти Армстронг, директор, Департамент руководящих органов  
Г-н Николас Эшфорт, старший редактор, Департамент руководящих органов  
Г-жа Дениз Киприот, сотрудник по документации, Отдел по вопросам управления, Департамент 
руководящих органов  
Г-жа Патрисия Дюран-Стимпсон, помощник по вопросам протокола, Департамент руководящих 
органов  
Г-жа Эгле Гранcиера, старший сотрудник по юридическим вопросам, Бюро юрисконсульта  
Г-н Джуд Озеи, начальник Отдела протокола, Департамент руководящих органов  
г-жа Джина Вэа, начальник Отдела по вопросам управления, Департамент руководящих органов  
г-жа Лоранс Веркаммен, помощник по вопросам протокола, Департамент руководящих органов 
Г-н Дерек Уолтон, юрисконсульт  
 
ЦЕЛЬ СОВЕЩАНИЯ  

1. Должностные лица Исполнительного комитета провели 31 марта 2021 г. совещание с 
Генеральным директором, которое прошло в виртуальном формате с использованием технологии 
видеоконференцсвязи. В совещании не смогли принять участие следующие должностные лица: 
четвертый заместитель Председателя д-р Фрэнк Антони (Гайана), региональный координатор от 
Африканского региона г-н Фирмин Нгбенг-Мокуэ (Центральноафриканская Республика) и 
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региональный координатор от Региона Восточного Средиземноморья г-н Фархад Мамдухи (Иран). 
В соответствии со статьей 8 Правил процедуры Исполнительного комитета в рамках подготовки 
предварительной повестки дня участники совещания рассмотрели проект предварительной 
повестки дня 149-й сессии Исполкома, которая состоится в мае 2021 г. Должностным лицам было 
также предложено рассмотреть предложение о проведении выездного совещания членов 
Исполнительного комитета.  

2. Приветствуя должностных лиц, Генеральный директор отметил увеличения числа и 
сложности вопросов в повестках дня руководящих органов. За период с 2015 г. число пунктов, по 
которым требуется представление докладов Секретариата, увеличилось со 157 до 229. Он попросил 
должностных лиц при рассмотрении предложений о включении дополнительных пунктов в 
повестку дня предстоящей сессии Исполкома учитывать это обстоятельство. Что касается 
предложения о проведении выездного совещания, то Генеральный директор будет приветствовать 
представление должностными лицами замечаний и предложений в соответствии с просьбой, 
сформулированной Исполнительным комитетом на его 148-й сессии в январе 2021 г. В этой связи 
необходимо провести обсуждение относительно того, будет ли выездное совещание проведено в 
очной форме или в виртуальном формате, а также относительно тем для обсуждения. 

3. В своем вступительном слове Председатель Исполнительного комитета изложил 
предлагаемый им порядок работы, включая просьбу к региональным координаторам представить 
свои замечания и предложения по вопросу о проведении выездного совещания членов 
Исполнительного комитета. Должностные лица утвердили порядок работы. По предложению 
Председателя должностные лица также приняли решение обсудить в совокупности пункты 2 и 3, а 
именно проект предварительной повестки дня и предложения о включении в повестку дня 
дополнительных пунктов. 

ПРЕДВАРИТЕЛЬНАЯ ПОВЕСТКА ДНЯ 149-Й СЕССИИ ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО 
КОМИТЕТА  

4. Секретариат отметил, что на сессии Исполнительного комитета в мае – которая в этом году 
продлится всего один день – обычно в основном рассматриваются административные вопросы и 
вопросы руководства и управления; кроме того, обсуждение пунктов, уже включенных в 
предварительную повестку дня 149-й сессии Исполнительного комитета, вероятно, займет полный 
день. 

5. Председатель пояснил, что от государств-членов было получено шесть предложений о 
включении новых пунктов в повестку дня. Однако два предложения являются неполными, так как 
не содержат объяснительной записки, предписываемой статьей 9 Правил процедуры 
Исполнительного комитета, а третье предложение было получено после 24 марта, то есть после 
истечения установленного срока. Он предложил должностным лицам не обсуждать предложения, 
которые являются неполными или были получены слишком поздно, но взамен рассмотреть по 
отдельности те три предложения, которые были представлены в соответствии с Правилами 
процедуры. Он далее предложил, чтобы при рассмотрении каждого из этих трех предложений 
должностные лица выбирали один из следующих пяти вариантов рекомендаций: (1)  включить в 
повестку дня; (2)  объединить с другим пунктом повестки дня; (3)  отложить рассмотрение до одной 
из следующих сессий; (4)  передать на рассмотрение другого руководящего органа; или 
(5)  отклонить предложение. 

6. В поддержку этой процедуры Секретариат распространил предписанный 144-й сессией 
Исполнительного комитета шаблон, в котором должностным лицам предлагается учитывать 
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несколько элементов, в том числе, касается ли предложенный пункт вопроса общественного 
здравоохранения, имеющего глобальное значение, новой темы, относящейся к кругу ведения ВОЗ, 
или проблемы, представляющей собой существенное бремя для общественного здравоохранения. 

7. В шаблоне должностным лицам также предлагается при составлении своих рекомендаций 
принимать во внимание следующие элементы: когда предлагаемый пункт последний раз 
рассматривался руководящими органами; проводит ли ВОЗ в настоящее время какую-либо работу 
в связи с предлагаемым пунктом; и существуют ли какие-либо требования о представлении 
отчетности в связи с предлагаемым пунктом. 

8. Приняв решение действовать в соответствии с вышеизложенным, должностные лица 
рассмотрели следующие предложения: 

• были предложены два дополнительных пункта, которые Секретариат предложил 
рассмотреть в совокупности, а именно «Инициатива глобального здравоохранения на благо 
мира» и «Инициатива коалиции за архитектуру всеобщей охраны здоровья», оба из которых 
были предложены правительством Омана. В ходе обсуждений должностные лица признали 
важность и актуальность первого предложения, которое предусматривает использование 
здравоохранения в качестве элемента достижения мира в странах, затронутых конфликтами; 
вместе с тем они учли, что повестка дня однодневной сессии Исполкома в мае уже весьма 
насыщена. Они также выразили мнение, что, пытаясь рассмотреть технический вопрос на 
сессии, которая традиционно посвящается нетехническим вопросам, Исполком на своей 
сессии в мае рискует не в полной мере изучить столь важную тему. Должностные лица 
рекомендовали отложить рассмотрение этих двух вопросов до 150-й сессии 
Исполнительного комитета, причем первый вопрос рассмотреть в качестве отдельного 
пункта, а второй вопрос включить в существующий пункт, посвященный отчетности о 
готовности и мерах реагирования на чрезвычайные ситуации в области общественного 
здравоохранения;  

• в связи с предложенным правительством Индии дополнительным пунктом «Размещенные 
партнерства в области цифрового здравоохранения» должностные лица заслушали 
юрисконсульта, который сообщил, что политика ВОЗ в отношении взаимодействия с 
глобальными партнерствами в области здравоохранения и механизмов организации приема 
и размещения, одобренная Ассамблеей здравоохранения в 2010 г. в ее резолюции 
WHA63.10, включает процедуру, воплощенную в «схеме принятия решений», которая 
должна быть соблюдена при рассмотрении Исполнительным комитетом предложений в 
отношении партнерств. Согласно данной процедуре, предложения в отношении партнерств 
выносятся на рассмотрение Исполнительного комитета Генеральным директором, а 
не государствами-членами. Таким образом, рассмотрение данного предложения 
Исполнительным комитетом было бы преждевременным. Несмотря на то что должностные 
лица сочли инициативу многообещающей, они признали важность соблюдения 
установленной процедуры для обеспечения комплексной оценки и рекомендовали не 
включать предложенный пункт в предварительную повестку дня 149-й сессии 
Исполнительного комитета. Генеральный директор взялся начать обсуждения с 
правительством Индии и другими заинтересованными сторонами для дальнейшего 
рассмотрения данного вопроса. В данном контексте представляется важным изучить 
целесообразность других приемлемых решений, помимо размещенного партнерства.  

9. Таким образом, никакие изменения в предварительную повестку дня 149-й сессии 
Исполнительного комитета внесены не были. 
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ПРЕДЛАГАЕМОЕ ВЫЕЗДНОЕ СОВЕЩАНИЕ ЧЛЕНОВ ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО 
КОМИТЕТА  

10. Председатель Исполнительного комитета предложил высказать мнения относительно идеи 
организации выездного совещания, вопросов для рассмотрения на нем и сроков его проведения. 
В ходе обсуждения, в котором было предложено в неофициальном порядке принять участие 
региональным координаторам, было выражено согласие с необходимостью организации выездного 
совещания, причем выступившие участники подчеркивали, что они с нетерпением ожидают 
возможности проведения встречи в очной форме.  

Обоснование  
11. Выступившие участники отметили, что проведение выездного совещания может внести 
важное усовершенствование в работу Исполнительного комитета. Оно может способствовать 
улучшению понимания роли Исполкома, углублению участия отдельных членов и усилению 
взаимодействия между членами, что будет стимулировать откровенный диалог между 
Исполнительным комитетом и Секретариатом и улучшение обмена информацией. 

Место проведения  
12. Должностные лица выразили благодарность за приглашение провести выездное совещание 
в Омане, хотя выступившие участники отметили, что данный вариант может быть практически 
неосуществимым в ближайшем будущем. 

Сроки  
13. Была выражена поддержка предложений о проведении как короткого выездного совещания 
продолжительностью в полдня до сессии Исполнительного комитета в мае, так и более 
продолжительного совещания после июня, посвященного обсуждению большего числа вопросов по 
существу.  

Формат  
14. Было выражено общее понимание того, что организованное до мая выездное совещание 
неизбежно будет проведено в виртуальном формате.  

Участие  
15. Поскольку на сессии Исполнительного комитета, которая состоится в мае, текущий состав 
членов Исполнительного комитета изменится, было предложено использовать выездное совещание, 
которое будет проведено до мая, чтобы положить начало данному процессу. Ограничение участия 
в таком выездном совещании членами Исполкома имеет смысл с той точки зрения, что его цель 
состоит в улучшении взаимопонимания, а не принятии решений. Другие выступавшие участники 
подчеркнули, что выездное совещание должно носить как инклюзивный, так и транспарентный 
характер. Было предложено несколько вариантов, призванных стимулировать инклюзивность: 
включение в число участников членов Исполкома, срок членства которых недавно закончился; 
проведение заседаний в начале и конце выездного совещания, открытых для более широкого 
участия; и проведение резюмирующих/специальных заседаний для нечленов Исполкома. Была 
также отмечена важность четкого руководства и последующих действий в связи с любыми 
результатами работы выездного совещания, а также представления доклада о его результатах 
Исполнительному комитету. 

Предлагаемые последующие действия  
16. Генеральный директор далее изложил предлагаемые последующие действия. В случае 
проведения выездного совещания до мая оно должно быть организовано в виртуальном формате, 
ограничено по времени максимум одним днем и в нем должны принять участие только члены 
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Исполкома для обеспечения всестороннего откровенного обсуждения. На выездном совещании 
необходимо рассмотреть способы повышения эффективности работы Исполнительного комитета 
при чрезвычайных ситуациях, поскольку в основе совершенствования взаимодействия между 
Секретариатом и руководящими органами лежит выполнение более активной роли Исполкомом. 
Выездному совещанию надлежит не столько принимать решения, сколько вынести рекомендации. 
Выездное совещание могло бы также рассмотреть идею проведения сессий Исполнительного 
комитета «на основе ротации», когда сессии принимаются разными членами Исполкома. Данная 
инициатива может поспособствовать улучшению взаимопонимания и взаимодействия между 
членами. 

17. Поддержав идею проведения выездного совещания в виртуальном формате до сессии 
Исполнительного комитета, которая состоится в мае, Председатель призвал Секретариат 
проработать в деталях практические последующие действия с учетом текущих обстоятельств. 

ПОСЛЕДУЮЩИЕ ШАГИ  

18. Секретариат указал, что по итогам текущего совещания будет подготовлена выписка из 
протокола, которая будет разослана должностным лицам для получения их замечаний и 
предложений. После внесения необходимых изменений в свете результатов текущего совещания 
всем государствам-членам будет также разослана предварительная повестка дня вместе с 
приглашением к участию в 149-й сессии Исполнительного комитета и аннотированной 
предварительной повесткой дня сессии.  

ЗАКРЫТИЕ СОВЕЩАНИЯ  

19. Должностным лицам было предложено выступить с заключительным словом. Докладчик, 
выступая в качестве члена Исполкома, выразила Генеральному директору благодарность 
правительства Королевства Тонга за его стойкую позицию по вопросу о справедливом 
распределении недостаточных ресурсов малым островным развивающимся государствам. Были 
также выражены слова благодарности партнерам-донорам за поддержку механизма COVAX, что 
позволило распределить вакцины против коронавирусной инфекции (COVID-19) трем островным 
государствам. Генеральный директор поблагодарил должных лиц и Председателя Исполнительного 
комитета за проделанную работу в рамках продуктивной телеконференции; Председатель объявил 
совещание закрытым. 

 

=     =     = 


